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-劉一鳳,梁凱倫 

香港城市大學（城大）法律學院（法學

院）於 2010 年 10 月 28 日舉辦講座，題為｢

航運業的法律工作前景｣。2010 年 10 月 25

日至 31 日為香港航運周，舉行了多個活動，

務求提高大眾對香港航運業的認識，而此講

座正是活動之一。 

講座吸引了法學院不同法律課程的同學

出席。泰昌祥輪船集團董事總經理潘仲賢先

生擔任是次講座主持人，另有來自航運界不同專業的講者，來寶集團租船部執行副總裁

Raghu Raghunath 先生、英士律師行合夥人 Rosita Lau 女士、孖士打律師行資深律師

Maggie Cheung 女士、匯豐環球銀行運輸及建設部主任 Anita Tsang 女士及泰昌祥輪船集團

主席兼行政總裁顧建綱先生。 

潘仲賢先生介紹講座的要旨時，表示航運業為香港

不可或缺的一部分，它為本土職場提供了大量職位。 

Raghu Raghunath 先生主要介紹來寶集團的業務。

來寶集團為全球最大的礦物貿易商和礦物貿易物流供應

商之一。他表示，中國是他們最大的客源之一，故他們

的總部設在香港，處理大部分行政事宜。Raghunath 先

生亦有論及其他範疇，如貨運契約，貨運貿易的前景，租船貨運的物流和礦物貿易等。 

 Rosita Lau 律師介紹香港海事法和香港海事法庭，及海事法與多項國際海事公約及國

際海洋污染公約之間的關係。她強調，香港是國際航運中心，航運與我們日常生活息息相關。

但香港只有少數律師熟悉海事法。她認為成功的海事律師必須熟悉內國法及國際法，具國際

視野，堅持不懈，獻身工作，快速察覺問題所在，給客戶提供建議。 

潘仲賢先生 

與會講者進行討論 



Maggie Cheung 律師同意劉律師講述的重點，分享了她在孖士打律師行的工作體驗，以

及對女性從事海事法工作的獨到見解。她認為航運業工作既具挑戰性又刺激。張律師亦介紹

了國際航運及貿易婦女協會 (WISTA )。WISTA 是一國際組織，專為在航運業和相關貿易擔

任管理層的女性而設。 

Anita Tsang 女士在匯豐銀行的工作橫跨空運及航運，負責擔當客戶與銀行之間的橋樑，

與律師及客戶維繫良好的關係，緊密合作。曾女士分享她對瞬息萬變的運輸金融業之獨特見

解，也附和張律師的意見，認同航運業工作既具挑戰性

又刺激. 

顧建綱先生指出，香港已經配備航運業最頂尖的基建設

施，成為優異的服務中心。他認為航運業在過去是個穩

定的行業，但今時今日，航運市場既不穩定又複雜，需

要培養新一代，讓他們了解這個千變萬化的行業。他又

鼓勵年輕人投身航運業，推動行業發展至另一層次。 
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